

C. N 3952

Le président du Comité de coordination de l'Organisation Mondiale de la Propriété Intellectuelle (OMPI), l'Ambassadeur François Rivasseau, présente ses compliments et a l'honneur de se référer à la note C. N 3926 du 30 septembre 2019 invitant les gouvernements à proposer des candidats au poste de Directeur général de l'OMPI.

./ Une copie de la lettre de Son Excellence M. Gustavo Meza-Cuadra Velásquez, Ministre des affaires étrangères de la République du Pérou, reçue le 30 décembre 2019, proposant M. Ivo Gagliuffi Piercechi comme candidat au poste de Directeur général, est jointe à la présente circulaire.

Le 30 décembre 2019

François RIVASSEAU

Pièce jointe : Lettre de Son Excellence le Ministre des affaires étrangères de la République du Pérou

**Representacion Permanente del Peru
Ginebra**



**Mission permanente du Pérou
Genève**

Note N°7-1-M-O/102

La Mission permanente du Pérou auprès des organisations internationales à Genève présente ses compliments à l'Organisation Mondiale de la Propriété Intellectuelle (OMPI) et a l'honneur de transmettre une lettre rédigée par S. E. M. Gustavo Meza-Cuadra Velasquez, Ministre des affaires étrangères du Pérou, adressée au président du Comité de Coordination de l'OMPI, S. E. M. l'Ambassadeur François Rivasseau.

Dans cette lettre, le Gouvernement péruvien propose la candidature de M. Ivo Gagliuffi Piercechi, président du Conseil d'administration de l'Institut national pour la défense de la concurrence et la protection de la propriété intellectuelle du Pérou (INDECOPI), au poste de Directeur général de l'OMPI.

La Mission permanente du Pérou auprès des organisations internationales à Genève saisit cette occasion pour renouveler à l'Organisation Mondiale de la Propriété Intellectuelle (OMPI) l'assurance de sa haute considération.

Genève, le 30 décembre 2019

À l'attention de l'Organisation Mondiale de la Propriété Intellectuelle
Genève.-



Nota N° 7-1-M-O/101

La Representación Permanente del Perú ante los Organismos Internacionales con sede en Ginebra saluda muy atentamente a la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI) y tiene el honor de remitir una carta del Ministro de Relaciones Exteriores del Perú, Embajador Gustavo Meza-Cuadra Velásquez, dirigida al Presidente del Comité de Coordinación de la OMPI, Embajador François Rivasseau.

A través de la mencionada comunicación, el Gobierno del Perú propone al señor Ivo Gagliuffi Piercechi, actual Presidente del Consejo Directivo del Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual del Perú (INDECOPI), como su candidato para la elección del próximo Director General de la OMPI.

La Representación Permanente del Perú ante los Organismos Internacionales con sede en Ginebra hace propicia la oportunidad para renovar a la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI) las seguridades de su distinguida consideración.



Ginebra, 30 de diciembre de 2019

A la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual
Ginebra.-

Traduction d'une lettre datée du 27 décembre 2019

adressée par : M. Gustavo MEZA-CUADRA VELASQUEZ
Ministre des affaires étrangères du Pérou

à : Son Excellence
M. l'Ambassadeur François Rivasseau
Président du Comité de coordination de l'OMPI
Genève

Monsieur l'Ambassadeur,

En référence à votre Note C. N 3926-04 du 30 septembre 2019 concernant la présentation de candidatures au poste de Directeur général de l'Organisation Mondiale de la Propriété Intellectuelle (OMPI), j'ai l'honneur de présenter au nom du Gouvernement péruvien la candidature de M. Ivo Gagliuffi Piercechi, actuel président du Conseil d'administration de l'Institut national pour la défense de la concurrence et la protection de la propriété intellectuelle (INDECOPi), au poste susmentionné.

Cette décision est fondée sur la conviction que grâce à sa formation, son expérience et ses qualités, M. Gagliuffi Piercechi est la personne la plus apte à contribuer aux travaux de l'OMPI visant à fournir aux États membres des services qui facilitent l'utilisation du système de la propriété intellectuelle, et à renforcer le rôle de l'Organisation dans la réalisation des objectifs de développement durable, en favorisant l'innovation, la compétitivité et la créativité nécessaires pour atteindre ces objectifs en faveur de tous.

M. Gagliuffi Piercechi a plus de 20 ans d'expérience en tant qu'avocat, dans les secteurs public et privé, dans des domaines tels que la propriété intellectuelle, la concurrence, la protection des consommateurs, le droit de la publicité, le dumping et les subventions, le droit des faillites, ainsi que le droit administratif en général. Entre autres distinctions, il a été désigné par les revues anglaises Practical Law-Which Lawyer (2006-2008) et Chambers & Partners (2009, 2010 et 2011) parmi les cinq avocats les plus recommandés au Pérou dans les domaines du droit de la concurrence et des faillites.

Dans le cadre de ses fonctions au sein de l'administration d'État, M Gagliuffi Piercechi a participé à plusieurs projets de haut niveau dans des instances internationales. Il est particulièrement reconnu pour ses capacités de négociateur et de promoteur de consensus, ainsi que pour la formulation de politiques publiques et de règlements qui ont amélioré les procédures de l'Institut national pour la défense de la concurrence et la protection de la propriété intellectuelle (INDECOPi), en mettant la technologie au service du rapprochement avec la population dans le

cadre d'une approche sociale et inclusive de la propriété intellectuelle. Son curriculum vitae figure ci-joint.

Je saisis cette occasion pour vous adresser, Monsieur l'Ambassadeur, les assurances de ma très haute considération.

(Signé : M. Gustavo Meza-Cuadra Velasquez,
Ministre des affaires étrangères)

Nota RE (DGM) N° 7-5-L/1

Lima, 27 DIC. 2019

Excelentísimo señor Embajador,

Tengo el agrado de dirigirme a su Excelencia, con relación a su Nota C.N 3926-04, de fecha 30 de setiembre de 2019, relativa a la presentación de candidaturas para el cargo de Director General de la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI), a fin de presentar al señor Ivo Gagliuffi Piercechi, actual Presidente del Consejo Directivo del Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual – INDECOPI, como candidato del Gobierno del Perú para dicho cargo.

Esta decisión se fundamenta en la convicción que, gracias a su formación, experiencia y cualidades, el señor Gagliuffi Piercechi es la persona idónea para contribuir con el trabajo de la OMPI de brindar a sus Estados miembros servicios que les faciliten el uso del sistema de propiedad intelectual, así como para fortalecer el rol de la organización en la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, con miras a impulsar la innovación, la competitividad y la creatividad necesarias para la lograr cumplir con dichos objetivos, en beneficio de todos.

El señor Gagliuffi Piercechi es abogado de profesión con más de 20 años de experiencia, tanto en el sector público como en el privado, en materias de propiedad intelectual, competencia, protección del consumidor, derecho de la publicidad, dumping y subsidios, derecho concursal, así como derecho administrativo en general. Entre otros reconocimientos, fue elegido uno de los cinco abogados más recomendados en el Perú en Derecho de la Competencia y Procedimientos Concursales, por las publicaciones inglesas Practical Law-Which Lawyer (2006–2008), y Chambers & Partners (2009, 2010, 2011).



Al Excelentísimo Embajador
François Rivasseau
Presidente del Comité de Coordinación
Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI)
Ginebra.-

Desde su posición en el Estado, el señor Gagliuffi Piercechi ha participado en diversos trabajos de alto nivel en foros internacionales. Es especialmente reconocido por sus habilidades de liderazgo y construcción de consensos, así como por sus logros para formular políticas públicas y regulaciones que han mejorado los procedimientos del Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual – INDECOPI, haciendo uso de la tecnología para acercarla a la ciudadanía con un enfoque social e inclusivo de la propiedad intelectual. Se acompaña su hoja de vida.

Aprovecho esta oportunidad para expresar a su Excelencia las seguridades de mi más alta y distinguida consideración.




Gustavo Meza-Cuadra Velásquez
Ministro de Relaciones Exteriores

CURRICULUM VITAE de M. IVO GAGLIUFFI PIERCECHI

Président du Conseil d'administration de l'Institut national pour la défense de la concurrence et la protection de la propriété intellectuelle du Pérou (INDECOPI)



RÉSUMÉ

Avocat diplômé de l'Université de Lima (1998) ayant également suivi des études universitaires supérieures dans le domaine de la concurrence et de la propriété intellectuelle à l'Université de Salamanque (Espagne), entre autres. Plus de 20 années d'expérience professionnelle tant dans le secteur privé que dans le secteur public, en particulier dans les domaines de la propriété intellectuelle, du droit de la concurrence, de la protection des consommateurs, du droit de la publicité, droit du dumping et des subventions, droit des faillites et droit administratif. A exercé au sein de prestigieux cabinets d'avocats péruviens. Occupe actuellement les fonctions de président du Conseil d'administration de l'INDECOPI, l'agence nationale chargée de la propriété intellectuelle, de la concurrence et de la protection des consommateurs au Pérou.

Chargé de cours dans plusieurs établissements universitaires, il a également participé en qualité de conférencier à de nombreuses manifestations locales et internationales. Il est en outre l'auteur de diverses publications juridiques. Il a participé aux travaux des principales instances internationales privées et publiques telles que l'OMPI, l'IBEPi, le PROSUR et l'ASIPI (propriété intellectuelle), la CNUCED (concurrence et protection des consommateurs), l'OCDE (concurrence et protection des consommateurs) et l'ICN (concurrence).

En reconnaissance de ses qualités de négociateur et de promoteur du consensus, il a reçu en 2019 le Prix Global IP Champions de la Chambre du commerce des États-Unis d'Amérique.

Ses principales réalisations à la tête de l'INDECOPI sont les suivantes : adoption de politiques et de réglementations modernes visant à actualiser, simplifier et accélérer les procédures; transformation technologique et numérique; et stratégie inclusive et sociale axée sur les utilisateurs reposant sur l'offre de produits et services gratuits sur le Web.

S'agissant de ses relations avec l'OMPI, il a encouragé l'adhésion du Pérou à plusieurs de ses traités ainsi que leur mise en œuvre (Singapour, Marrakech, Genève, etc.), l'utilisation de bon nombre de ses produits (IPAS, CATI, cercle des éditeurs, etc.), l'organisation conjointe de plusieurs événements nationaux et internationaux et la promotion de la coopération internationale en Amérique latine dans le cadre du programme IP Key de l'EU IPO.

Le programme de travail proposé pour l'OMPI s'articule autour des grandes lignes ci-après :

- Développer le plan d'action numérique de l'OMPI moyennant l'utilisation de la technologie dans ses services (en particulier l'intelligence artificielle et les chaînes de blocs)
- Rapprocher la propriété intellectuelle des PME et des particuliers afin de les faire prendre conscience de son importance et de ses avantages et créer une "Culture mondiale de la propriété intellectuelle"
- Stimuler l'élaboration de politiques et de stratégies internationales visant à renforcer les capacités des États membres et à les aider dans la lutte contre le piratage physique et numérique
- Promouvoir la création d'un Catalogue virtuel des pratiques recommandées en matière de propriété intellectuelle administré par l'OMPI, qui rassemble les meilleures pratiques des offices de propriété intellectuelle du monde entier, afin de favoriser des échanges positifs et l'amélioration des politiques et des produits
- Encourager une vision plus globale de la propriété intellectuelle et des disciplines connexes telles que le droit de la concurrence et la protection des consommateurs afin d'en maximiser l'impact au bénéfice de la population.

DONNÉES PERSONNELLES

Date de naissance : 16 février 1974 (45 ans)
Nationalité : péruvienne
État civil : marié, une fille
Langues : espagnol, anglais

FORMATION

1998 : **Licence en droit**
Université de Lima

2003 : **Diplôme d'études supérieures en droit commercial (droit de la concurrence et marques)**
Université de Salamanque (Espagne)

2003 : **Diplôme d'études supérieures en institutions juridiques de l'économie de marché**
Université péruvienne de sciences appliquées – UPC (Pérou)

2005 : **Diplôme d'études supérieures en droit de la concurrence dans les secteurs infrastructurels**
Université argentine de l'entreprise – UADE (Argentine)

EXPÉRIENCE PROFESSIONNELLE

1999 – 2006 : **Cabinet Ferrero (actuellement Prietocarrizosa, Ferrero, DU & Urfa-PPU)**
Associé

Fondateur et directeur du Secteur de la concurrence et de la propriété intellectuelle

2006 – 2016 : **Cabinet Lazo, De Romana & Gagliuffi (actuellement Lazo & De Romana)**
Membre fondateur

Fondateur et directeur du secteur de la concurrence, de la propriété intellectuelle et de la protection des consommateurs

2016 –
aujourd'hui :

Institut National pour la défense de la concurrence et la propriété intellectuelle (INDECOPI)

Président du Conseil d'administration

L'INDECOPI est l'agence péruvienne chargée de la concurrence, la protection des consommateurs et la propriété intellectuelle et se distingue au plan international par la diversité des questions dont il s'occupe, sa vision globale et l'utilisation des synergies entre ses différents domaines d'action. Il compte environ 1800 fonctionnaires et dispose de 26 antennes couvrant la totalité du pays.

Les réalisations suivantes, dans le domaine de la propriété intellectuelle notamment, ont été obtenues par le candidat durant les trois premières années de son mandat à l'INDECOPI :

- **Activité législative** : lancement de l'élaboration de la première politique nationale péruvienne en matière de propriété intellectuelle avec l'appui de l'OMPI; adhésion au Traité de Singapour; mise en œuvre du Traité de Marrakech moyennant la modification de la loi péruvienne sur le droit d'auteur, ainsi que proposition d'adhésion à l'Acte de Genève, en attente de ratification par le Congrès péruvien; lancement de la procédure d'adhésion aux traités établissant les classifications de Nice, Locarno, Vienne et Strasbourg; élaboration et adoption de trois lois (par décret) portant modification de la législation péruvienne en matière de propriété intellectuelle en vue de simplifier et d'accélérer les procédures relatives aux marques, aux brevets et au droit d'auteur, ainsi que la reconnaissance des indications géographiques et des spécialités traditionnelles reconnues en tant qu'objets de propriété intellectuelle par le Pérou; élaboration d'une loi qui améliore la détection et renforce la répression de l'enregistrement pirate de films, en attente d'approbation par le Congrès péruvien; élaboration du premier projet de loi antipiratage du Pérou.
- **Gestion administrative des droits de propriété intellectuelle** : en 2019, l'objectif est de faire en sorte que 100% des demandes de titres de propriété intellectuelle (marques, brevets et droit d'auteur) soient instruites dans les délais prévus par la loi, ce qui constituera un record historique au Pérou; augmentation de 10% des demandes d'enregistrement de marques et de 60% des demandes de brevet d'invention; augmentation de 22% du nombre de brevets délivrés; instauration de la Commission de lutte contre le biopiratage pour la protection des ressources génétiques péruviennes et des savoirs traditionnels des peuples autochtones du Pérou; intensification de la lutte contre le piratage dans l'environnement numérique, avec des résultats positifs dans certaines affaires emblématiques au Pérou.
- **Utilisation des produits de propriété intellectuelle de l'OMPI** : mise en œuvre du système IPAS pour l'informatisation des procédures en matière de propriété industrielle; création du premier réseau de Centres d'appui à la technologie et à l'innovation (CATI) au Pérou avec, en 18 mois seulement, l'établissement de 32 CATI dans 14 régions du pays; organisation avec l'OMPI de 21 manifestations nationales et régionales en matière de propriété intellectuelle depuis 2017; adhésion au Cercle des éditeurs pour la promotion des industries de la création au Pérou.
- **Élaboration de produits de propriété intellectuelle par l'INDECOPI** : renforcement de la plateforme consultative des services de propriété intellectuelle, qui dessert plus de 50 000 clients chaque année, en particulier parmi les PME et les particuliers; établissement de la Gazette électronique de la propriété industrielle, qui permet depuis 2017 aux utilisateurs de publier gratuitement leurs demandes d'enregistrement de marques, de brevets d'invention, de modèles d'utilité et d'enregistrement de dessins et

modèles industriels, ce qui en deux ans a permis de générer des économies de l'ordre de six millions de dollars É.-U. pour les utilisateurs et de ramener le délai moyen d'enregistrement des marques à 38 jours ouvrables et celui de la délivrance de brevets à deux ans, ce qui représente un record historique pour le Pérou; établissement et mise en œuvre du Programme national de promotion des marques collectives, qui a permis de recenser les associations de producteurs dépourvues de ressources dans l'ensemble du pays afin de les aider à enregistrer des marques collectives sans frais et au moyen d'une procédure accélérée d'une durée moyenne de 32 jours ouvrables, débouchant sur l'enregistrement de 4000 nouvelles marques collectives en juste deux ans contre 200 dans toute l'histoire du Pérou; création du service numérique "Busca Tu Marca", premier moteur de recherche intuitif et gratuit parmi les marques enregistrées à l'INDECOPI pour aider les utilisateurs à prendre leur décision sans avoir à recourir aux services d'un spécialiste; adoption du programme "Patenta" visant à aider gratuitement les inventeurs péruviens à protéger leurs inventions; organisation de l'exposition annuelle "Expo Patenta" qui présente les dernières inventions et récompense les meilleures sélectionnées par le public ou par un jury d'experts; organisation du premier concours des "Graines d'inventeurs" à l'intention des étudiants afin de promouvoir une culture de la propriété intellectuelle parmi la jeunesse; création de la "Bourse péruvienne des brevets", plateforme numérique qui permet aux inventeurs et créateurs nationaux de mettre en valeur leurs brevets en vue de trouver des investisseurs ou des preneurs de licence; création du premier Catalogue virtuel des œuvres du domaine public visant à promouvoir le développement du secteur de l'édition.

- **Expérience en matière de coopération et de participation aux activités internationales** : adhésion du Pérou au PPH mondial; conclusion d'accords PPH avec le Japon, l'Espagne, les pays de l'Alliance du Pacifique (Colombie, Chili et Mexique) et les pays membres du PROSUR (Argentine, Brésil, Chili, Colombie, Costa Rica, Équateur, Paraguay, Uruguay); présidence par intérim du PROSUR jusqu'en juillet 2020; coopération dans le cadre du programme IP Key de l'EUIPO, avec le concours de l'UPOV et de l'OCVV; signature d'accords de coopération avec les offices de propriété intellectuelle de la France, de l'Espagne, du Japon, du Brésil et de la République dominicaine notamment. De par sa position à l'INDECOPI, le candidat participe activement aux travaux de plusieurs instances internationales privées et publiques de haut niveau telles que l'OMPI, l'IBEPI, le PROSUR et l'ASIPI (propriété intellectuelle), la CNUCED (concurrence et protection des consommateurs), l'OCDE (concurrence et protection des consommateurs) et l'ICN (concurrence).

Par ailleurs, son expérience à l'INDECOPI a permis au candidat d'obtenir les réalisations suivantes dans le domaine de la gestion administrative et institutionnelle en général : établissement et mise en œuvre d'un plan d'action numérique visant à informatiser l'ensemble des procédures, formalités et communications entre les fonctionnaires nationaux et avec les utilisateurs externes afin de rationaliser les activités et de faciliter la vie des usagers; première mise en œuvre du télétravail dans la fonction publique péruvienne; application d'une politique d'égalité entre les sexes prévoyant des mesures concrètes de sensibilisation et de suivi; mise en œuvre d'une nouvelle politique de communication fondée sur une présence plus active dans tous les médias, y compris les réseaux sociaux, le tout dans une langue aisément compréhensible.

FONCTIONS ACADEMIQUES

Chargé de cours en droit des faillites à la Faculté de droit et de sciences politiques de l'Université de Lima, à l'Université du Pacifique où il a enseigné les règles de la protection des consommateurs et à l'Université péruvienne de sciences appliquées où il a enseigné le droit de la concurrence déloyale. Il a

également donné plusieurs cours magistraux sur le droit de la concurrence et la protection des consommateurs dans différentes universités comme l'Université catholique pontificale du Pérou, l'Université San Martin de Porres et, plus récemment, l'Université de Grenade (Espagne).

Il a participé en tant que conférencier et expert principal à un grand nombre d'événements nationaux et internationaux au Pérou et à l'étranger, où il a présenté des conférences sur des questions aussi diverses que la concurrence, la propriété intellectuelle, la protection des consommateurs, la lutte contre la concurrence déloyale, la publicité, l'élimination des obstacles bureaucratiques, les faillites et le droit administratif.

Il est l'auteur de nombreux articles publiés dans des revues juridiques et a collaboré à la rédaction d'œuvres collectives dans des domaines variés comme le droit de la concurrence, la propriété intellectuelle, la protection des consommateurs, la concurrence déloyale, la publicité, l'élimination des obstacles bureaucratiques, les faillites et le droit des entreprises.

Il est membre du Conseil Consultif de la revue ADVOCATUS publiée par les étudiants de la Faculté de droit et de sciences politiques de l'Université de Lima depuis septembre 2001.

Il a également été membre et président du Comité des affaires juridiques de la Chambre de commerce du Pérou.

DISTINCTIONS

Il est lauréat du Prix Global IP Champions 2019 décerné par la Chambre de commerce des États-Unis d'Amérique pour son action en faveur de la défense et de la protection des droits de propriété intellectuelle au Pérou.

Il a été élu meilleur enseignant par les étudiants de l'École supérieure de l'Université du Pacifique au Pérou en 2016.

Il a été désigné comme l'un des avocats péruviens les plus recommandés dans le domaine du droit de la concurrence et des faillites dans les revues anglaises Practical Law – Which Lawyer?, Chambers & Partners et Legal 500, entre 2006 et 2016, avant son mandat à l'INDECOPI.

A été désigné comme l'un des 20 meilleurs avocats de moins de 40 ans au Pérou par la prestigieuse revue anglaise Latin Lawyer (décembre 2003).

PROGRAMME DE TRAVAIL PROPOSE POUR L'OMPI

La proposition du candidat concernant l'OMPI est articulée autour des grandes lignes suivantes :

- Développer le plan d'action numérique de l'OMPI moyennant l'utilisation de la technologie dans ses services (en particulier l'intelligence artificielle et les chaînes de blocs).
- Rapprocher la propriété intellectuelle des PME et des particuliers afin de les faire prendre conscience de son importance et de ses avantages et créer une "Culture mondiale de la propriété intellectuelle" grâce à des programmes éducatifs destinés aux enfants et aux adolescents ainsi qu'à des incitations en faveur des agents économiques, en particulier les entreprises informelles, pour les encourager à enregistrer leurs propres signes distinctifs et à respecter les droits de propriété intellectuelle des tiers.
- Stimuler l'élaboration de politiques et de stratégies internationales visant à renforcer les capacités des États membres et à les aider dans la lutte contre le piratage physique et numérique, avec le concours des autres parties prenantes telles que les services douaniers, la police et le ministère public.
- Promouvoir la création d'un Catalogue virtuel des pratiques recommandées en matière de propriété intellectuelle administré par l'OMPI, qui rassemble les meilleures pratiques des

offices de propriété intellectuelle du monde entier, afin de favoriser des échanges positifs et l'amélioration des politiques et des produits.

- Promouvoir l'utilisation du système de la propriété intellectuelle dans les secteurs socioéconomiques concernés, principalement au moyen d'éléments de propriété intellectuelle qui favorisent la représentativité et apportent une valeur ajoutée aux activités économiques, telles que les marques collectives, et promouvoir l'innovation dans les PME en tant qu'acteurs susceptibles de maximiser les avantages découlant du Traité de coopération en matière de brevets (PCT) et de dynamiser celui-ci.
 - Encourager une vision plus globale de la propriété intellectuelle et des disciplines connexes telles que la concurrence et la protection des consommateurs afin d'en maximiser l'impact au bénéfice de la population.
 - Impulser une politique de communication de l'OMPI plus intensive et dynamique dans les médias traditionnels et sur les réseaux sociaux, en informant de ses actions et de ses objectifs dans un langage simple rapprochant toutes les parties prenantes de l'écosystème mondial de la propriété intellectuelle.
-

CURRICULUM VITAE del Sr. IVO GAGLIUFFI PIERCECHI

Presidente del Consejo Directivo del Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual del Perú – INDECOPI



RESUMEN

Abogado por la Universidad de Lima (1998) con estudios de postgrado en Competencia y Propiedad Industrial por la Universidad de Salamanca de España, entre otras. Cuenta con más de 20 años de experiencia profesional, tanto en el sector privado como en el sector público, siendo especialista en Propiedad Intelectual, Competencia, Protección al Consumidor, Publicidad Comercial, Dumping y Subsidios, Derecho Concursal y Administrativo. Ha ejercido profesionalmente en prestigiosos estudios de abogados peruanos y actualmente es el Presidente del Consejo Directivo del INDECOPI, la Agencia de Propiedad Intelectual, Competencia y Protección al Consumidor del Perú.

Ha desarrollado una intensa actividad académica como profesor en diversas universidades y ha expuesto en un gran número de eventos nacionales e internacionales. Asimismo, ha escrito diversos artículos para revistas jurídicas. Ejerciendo su cargo ha participado en diversos foros públicos y privados del más alto nivel del circuito internacional, como OMPI, IBEP, PROSUR y ASIPI (Propiedad Intelectual), UNCTAD (Competencia y Protección al Consumidor), OCDE (Competencia y Protección al Consumidor), ICN (Competencia).

Es especialmente reconocido por sus cualidades de liderazgo y su habilidad para lograr consensos, habiendo obtenido incluso el premio Global IP Champions 2019 otorgado por la Cámara de Comercio de Estados Unidos.

Como Presidente del INDECOPI se le reconoce principalmente sus logros para impulsar nuevas políticas públicas y leyes destinadas a actualizar, simplificar y agilizar los procedimientos a su cargo, así como su visión moderna para usar la tecnología en la digitalización de la entidad y, de este modo, acercarse a la ciudadanía con productos virtuales gratuitos y utilitarios, brindando un enfoque más social e inclusivo a la Propiedad Intelectual.

Respecto a su relacionamiento con la OMPI, ha impulsado la adhesión del Perú a varios de sus tratados y su implementación (Singapur, Marrakech, Ginebra, entre otros), el uso de varios de sus productos (IPAS, Red CATI, Círculo de Editores, entre otros), la realización conjunta de eventos nacionales y regionales, y ha promovido intensamente la cooperación internacional en la región latinoamericana, a través de la OMPI, así como con el Proyecto IP Key América Latina de la EUIPO.

Su propuesta de Plan de Trabajo para la OMPI consiste, en líneas generales, en:

- Profundizar la agenda digital de la OMPI mediante el uso de la tecnología en los servicios que presta (en especial el uso de la IA y blockchain)
- Acercar más la Propiedad Intelectual a las PYMES y personas naturales para que entiendan mejor la importancia y ventajas de su utilización, creando una "Cultura Mundial de la Propiedad Intelectual"

- Fomentar el desarrollo de políticas y estrategias internacionales destinadas a capacitar y/o apoyar a los Estados Miembros en combatir tanto la piratería física como la piratería digital
- Impulsar la creación de un Catálogo Virtual de Buenas Prácticas en Propiedad Intelectual administrado por la OMPI, que recoja las mejores prácticas de las agencias de PI a nivel mundial, para fomentar intercambios positivos y mejoras en políticas y productos
- Promover una visión más integral de la Propiedad Intelectual con disciplinas afines como la Competencia y la Protección al Consumidor para maximizar su impacto en el bienestar de los ciudadanos.

DATOS PERSONALES

Nacimiento: 16 de febrero de 1974 (45 años)
Nacionalidad: Peruano
Familia: Casado, 1 hija
Idiomas: Español, inglés

EDUCACIÓN

1998: **Bachiller en Derecho**
 Universidad de Lima

2003: **Graduado del Curso de Postgrado en Derecho Mercantil (Derecho de Competencia y Signos Distintivos)**
 Universidad de Salamanca (España)

2003: **Graduado del Curso de Postgrado en Instituciones Jurídicas de la Economía de Mercado**
 Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas – UPC (Perú)

2005: **Graduado del Curso de Defensa de la Competencia en Sectores de Infraestructura**
 Universidad Argentina de la Empresa – UADE (Argentina)

EXPERIENCIA PROFESIONAL

1999 - 2006: **Estudio Ferrero Abogados (hoy integrado a Phillipi, Prietocarrizosa, Ferrero, DU & Uría – PPU)**
 Socio
 Fundador y líder del Área de Competencia y Propiedad Intelectual

2006 – 2016: **Lazo, De Romaña & Gagliuffi Abogados (hoy Lazo & De Romaña Abogados)**
 Socio Fundador
 Fundador y líder de las áreas de Competencia, Propiedad Intelectual y Protección al Consumidor

2016 – A la Fecha: **Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual – INDECOPI**
 Presidente del Consejo Directivo

El INDECOPI es la Agencia de Competencia, Protección al Consumidor y Propiedad Intelectual del Perú, teniendo una naturaleza particular a nivel mundial por las diferentes materias a su cargo y su consecuente visión holística y aprovechamiento de sinergias entre ellas. Cuenta con aproximadamente 1800 funcionarios y tiene 26 oficinas que cubren todas las regiones del país.

A continuación se exponen los principales avances y logros del candidato durante los tres primeros años de su actual mandato en el Indecopi, específicamente en materia de Propiedad Intelectual:

- **En cuanto al trabajo legislativo:** Activación de la elaboración de la primera Política Nacional de Propiedad Intelectual del Perú con el apoyo de la OMPI; adhesión al Tratado de Singapur; implementación del Tratado de Marrakech mediante modificación a Ley de Derecho de Autor de Perú, así como propuesta para aprobación del Acta de Ginebra, ambas pendientes de ratificación en el Congreso de la República; activación de trámite para adhesión a tratados de clasificación de Niza, Locarno, Viena y Estrasburgo; elaboración y aprobación de tres leyes (vía decretos legislativos del Poder Ejecutivo) para modificar las leyes peruanas de propiedad intelectual y, así, modernizar, simplificar y acelerar los procedimientos de marcas, patentes y derechos de autor, así como el reconocimiento de las Indicaciones Geográficas y las Especialidades Tradicionales Garantizadas como figuras de Propiedad Intelectual que el Perú puede reconocer; elaboración de ley que mejora identificación y eleva sanción penal al delito de CamCording, pendiente de aprobación en el Congreso de la República; elaboración del primer Proyecto de Ley Antipiratería del Perú.
- **En cuanto a la gestión administrativa de derechos de PI:** Conseguir en el año 2019 que el 100% de todos los procedimientos de Propiedad Intelectual se tramiten y resuelvan dentro del plazo legal (marcas, patentes y derechos de autor), lo cual es un record histórico en el Perú; Conseguir en el 2019 el incremento de aproximadamente 10% de solicitudes de registro de marcas y 60% de solicitudes de patentes de invención; Crecimiento en el 2019 del orden de 22% en el otorgamiento de registro de patentes; Impulso de la Comisión contra la Biopiratería que defiende los recursos genéticos de origen peruano y los conocimientos tradicionales de los pueblos indígenas del Perú; Intensificación de acciones antipiratería en el entorno digital, consiguiéndose resultados positivos en casos emblemáticos para el Perú.
- **En cuanto al uso de productos de PI de la OMPI:** Activación de la implementación del sistema IPAS para digitalizar los procesos de propiedad industrial; creación de la primera Red de Centros de Apoyo a la Tecnología e Innovación en el Perú (Red CATI Perú) que en tan solo 18 meses ya cuenta con 32 CATI en 14 regiones peruanas; realización de 21 eventos nacionales y regionales de Propiedad Intelectual con la OMPI del 2017 a la fecha; adhesión al Círculo de Editores para promover las industrias creativas en el Perú.
- **En cuanto al desarrollo de productos de PI por el propio INDECOPI:** Reforzamiento de Plataforma de Servicios de Asesoría en Propiedad Intelectual, que anualmente orienta a más de 50 mil usuarios, en especial PYMES y personas naturales; creación de la Gaceta Electrónica de Propiedad Industrial que desde el 2017 permite a los usuarios publicar gratuita y digitalmente sus solicitudes de registro de marcas, patentes de invención y modelos de utilidad, y diseños industriales, habiendo generado en sus dos primeros años un ahorro

aproximado de US\$ 6 Millones a los usuarios y reducido a un promedio de 38 días hábiles los registros no contenciosos de marcas y a 2 años los de patentes, siendo ello un récord histórico para el Perú; creación e implementación del Programa Nacional de Marcas Colectivas que consistió en identificar y buscar a asociaciones de productores de bajos recursos en todo el Perú, a fin de ayudarlos con el registro de sus marcas colectivas, sin cobrarles tasa alguna y con fast track de 32 días hábiles promedio para su otorgamiento, logrando que el Perú pasara de tener aproximadamente 200 marcas colectivas en toda su historia a registrar más de 4000 nuevas marcas colectivas en tan solo los dos años que duró el programa; creación del producto digital "Busca Tu Marca" consistente en el primer buscador intuitivo y gratuito de marcas registradas en el Indecopi para ayudar a usuarios a tomar decisión de registro, sin necesidad de asesoría legal o institucional; desarrollo del "Programa Patenta" que asesora gratuitamente a los inventores peruanos para proteger sus patentes, además de realizar la feria anual Expo Patenta donde exhiben sus inventos a todo el público y realizar la ceremonia de premiación a los mejores inventos según el público asistente y otros según un jurado especializado; realización del Primer Concurso "Inventores del Futuro" dirigido a inventores escolares, a fin de promover la cultura de la propiedad intelectual entre los niños; creación del "Peruvian Patent Marketplace" que es una plataforma digital donde se exhiben las patentes de los inventores y diseñadores peruanos, a fin de poder vender sus productos o licenciar sus invenciones a terceros, lo cual les brinda oportunidades comerciales; creación del primer Catálogo Virtual de Obras Liberadas para promover el desarrollo de la industria editorial.

- **En cuanto a la experiencia en el ámbito de la cooperación y la participación en el circuito internacional:** Adhesión del Perú al Global PPH; suscripción de PPH con Japón, España, los países de la Alianza del Pacífico (Colombia, Chile y México) y con países miembros del PROSUR a través de PPH regional (Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, Paraguay, Uruguay); desempeño actual de la Presidencia Pro Tempore de PROSUR hasta Julio de 2020; cooperación con el Programa IP Key de la EUIPO, con el apoyo de la UPOV y la CPVO; firma de convenios de cooperación en materia de Propiedad Intelectual con las Oficinas pares de Francia, España, Japón, Brasil, República Dominicana, entre otras. Además, por su posición en el INDECOPÍ, el candidato participa intensamente en diversos foros públicos y privados del más alto nivel del circuito internacional, como OMPI, IBEPI, PROSUR y ASIPI (Propiedad Intelectual), UNCTAD (Competencia y Protección al Consumidor), OCDE (Competencia y Protección al Consumidor), e ICN (Competencia).

Asimismo, su experiencia en el INDECOPÍ le ha permitido al candidato los siguientes avances y logros vinculados con la gestión administrativa e institucional en general: Creación e implementación de una Agenda Digital cuyo objetivo es que todos los procedimientos, trámites y servicios internos entre funcionarios públicos y también aquellos con los usuarios externos sean digitales para ser más eficientes como Estado y simplificar la vida a la gente; Implementación por primera vez en el sector público peruano del Teletrabajo; Implementación de una Política de Equidad de Género con acciones concretas de sensibilización sobre el tema y medición de avances en la institución; Implementación de una nueva política de comunicaciones que establece una presencia más intensa en todos los medios de comunicación clásicos y en especial en las redes sociales, pero usando un lenguaje sencillo.

ACTIVIDADES ACADÉMICAS

Ha sido profesor en la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad de Lima, donde dictó Derecho Concursal; en la Escuela de Postgrado de la Universidad del Pacífico, donde dictó Protección al Consumidor; en la Escuela de Postgrado de la Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas, donde dictó Competencia Desleal. Asimismo, ha dado charlas magistrales sobre Competencia y Protección al Consumidor en diferentes universidades como la Pontificia Universidad Católica del Perú, la Universidad San Martín de Porres, y recientemente en la Universidad de Granada de España.

Ha sido expositor principal y panelista en una significativa cantidad de eventos nacionales e internaciones, tanto en el Perú como en el extranjero, donde enseñó materias tan diversas como Competencia, Propiedad Intelectual, Protección al Consumidor, Represión de la Competencia Desleal, Publicidad Comercial, Eliminación de Barreras Burocráticas, Concursal y Derecho Administrativo.

Ha escrito una gran cantidad de artículos en revistas jurídicas especializadas, así como en obras colectivas, en materias tan diversas como Competencia, Propiedad Intelectual, Protección al Consumidor, Represión de la Competencia Desleal, Publicidad Comercial, Eliminación de Barreras Burocráticas, Concursal y Derecho Corporativo.

Ha sido miembro del Consejo Consultivo de la Revista *ADVOCATUS Nueva Época*, publicada por los alumnos de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad de Lima, desde Septiembre 2001.

Ha sido miembro y ex Presidente del Comité de Asuntos Jurídicos de AMCHAM Perú.

RECONOCIMIENTOS

Ha sido distinguido con el premio Global IP Champions 2019 otorgado por la Cámara de Comercio de Estados Unidos por promover el respeto y protección de los derechos de Propiedad Intelectual en el Perú.

Ha sido premiado como el Mejor Profesor de la Escuela de Posgrado de la Universidad del Pacífico del Perú en el año 2016, según los propios estudiantes.

Ha sido designado como uno de los abogados más recomendados en Perú en Derecho de la Competencia y Concursal por las publicaciones inglesas Practical Law – Which Lawyer?, Chambers & Partners y Legal 500, entre los años 2006 y 2016, en que inició su mandato en el INDECOPI.

Ha sido designado como uno de los mejores 20 Abogados en el Perú menor de 40 años (Top 20 under 40) por la prestigiosa revista inglesa Latin Lawyer (Diciembre 2003).

PROPUESTA DE PLAN DE TRABAJO PARA LA OMPI

La propuesta del candidato como Plan de Trabajo para la OMPI consiste, en líneas generales, en lo siguiente:

- Profundizar la agenda digital de la OMPI mediante el uso de la tecnología en los servicios que presta (en especial el uso de la IA y blockchain);
- Acercar más la Propiedad Intelectual a las PYMES y personas naturales para que entiendan mejor la importancia y ventajas de su utilización, creando una "Cultura Mundial de la Propiedad Intelectual", a través de acciones preventivas consistentes principalmente en programas educativos dirigidos a niños y adolescentes, así como acciones persuasivas que generen incentivos a los agentes económicos, en especial los informales, para que registren sus propios signos distintivos y que respeten los derechos de propiedad intelectual de terceros.

- Fomentar el desarrollo de políticas y estrategias internacionales destinadas a capacitar y/o apoyar a los Estados Miembros en combatir tanto la piratería física como la piratería digital, incorporando a otras entidades como las Aduanas, Policías Nacionales y Fiscalías.
 - Impulsar la creación de un Catálogo Virtual de Buenas Prácticas en Propiedad Intelectual administrado por la OMPI, que recoja las mejores prácticas de las agencias de PI a nivel mundial, para fomentar intercambios positivos y mejoras en políticas y productos.
 - Fomentar el uso del sistema de Propiedad Intelectual en sectores socioeconómicos relevantes, principalmente mediante elementos de propiedad intelectual que promueven la asociatividad y otorguen valor agregado a las actividades económicas, tales como las marcas colectivas; así como promover la innovación en las PYMES como un actor que puede maximizar beneficios del sistema de patentes internacional (PCT) y dinamizarlo aún más.
 - Promover una visión más integral de la Propiedad Intelectual con disciplinas afines como la Competencia y la Protección al Consumidor para maximizar su impacto en el bienestar de los ciudadanos.
 - Impulsar una política comunicacional de la OMPI más intensa y dinámica a través de medios de comunicación tradicionales y en especial mediante redes sociales, informando sus acciones y metas, empleando un lenguaje sencillo y directo que la acerque a todo el ecosistema mundial de Propiedad Intelectual.
-